

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos

Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.370.

Suscripción

En la isla al mes. . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . " 1'75  
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, MARTES 30 OCTUBRE 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## La Asamblea de Parlamentarios

### COMISION SEGUNDA

#### Ponencia de enseñanza

Convencida la Asamblea de Parlamentarios de la urgente necesidad de reorganizar por completo la enseñanza, a fin de orientar la cultura moderna hacia un ideal público que fundamente la nueva vida nacional, ha afrontado el problema en sus múltiples aspectos. Pero como quiera que no está llamada a regimenter detalladamente la obra renovadora de la cultura española, sino sólo a orientarla hacia un sentido nuevo, que rompa las arcaicas tradiciones, ha limitado su pensamiento a designar aquellas cuestiones que con más premura reclama la opinión general, de acuerdo con los profesionales. Refiérense estas a todos los órdenes de la instrucción y educación del país, dejando los pormenores de la implantación de las reformas a quienes tengan la responsabilidad y a la par el alto honor de ejecutarlas; pero en lo hecho se marcan los jalones indispensables para la mejora esencial, en cada uno de los grados de la enseñanza.

Las reformas capitales relativas al personal, al material, a los locales, se plantean; pero en cambio se hace caso omiso de lo que pudiera despertar el espíritu partidista de los convencidos de unas u otras tendencias; convicciones, a la verdad, no siempre compatibles con la obra de paz indispensable a una regeneración amplia y segura del progreso cultural.

Crear escuelas con sus instituciones complementarias ante y post-escolares; hacer fructífera la enseñanza con muchos maestros para pocos alumnos; bifurcar los estudios del bachillerato a fin de armonizar la aspiración enciclopedista requerida en nuestro tiempo con la mayor solidez en la especialización; abaratar la enseñanza como obra de beneficencia y hacerla completamente gratuita, en parte, con objeto de abrir todos los centros a todos los ciudadanos; llevar la extensión universitaria a las arrinconadas poblaciones rurales convencidos de que los mejores sembradores deben acudir a los terrenos más difíciles de cultivar y de hacerlos productivos; unificar toda la pública enseñanza bajo la dirección tutelar del ministerio correspondiente, dejando sin embargo amplísima autonomía al Municipio, la provincia y la región, donde se haya legado a la mayor edad por su madurez cultural y su garantía de independencia de este orden, permaneciendo ageno a todo espíritu de sectarismo partidista, oligárquico o caciquil, condenando unánimemente por los parlamentarios como enfermedad nacional; vivificar museos, archivos y bibliotecas con lecciones instructivas dedicadas a todas las edades y varia condición de cultura; convertir el Arte en función social, promoviendo toda manifestación que tienda a avalorar la historia y la arqueología en la conciencia popular, y protegiendo el Teatro, el cultivo de la Música y el amor a las artes plásticas, como base fundamental para convertir el turismo en obra de educación y en obra nacional; procurar por último vigorizar la raza con la gimnasia, los juegos y las excursiones, aliando en toda labor civilizada a la mujer, he ahí el cuadro de aspiraciones de esta Comisión segunda

de la Asamblea de Parlamentarios. Y teniendo en cuenta todo ello, la Comisión entiende, que para la renovación y mejora de España se han de llevar a cabo las siguientes reformas:

Duplicación inmediata de Escuelas puesto que aun faltan 27.254 para el completo exigido por la Ley de 1857. Formación de un personal improvisado siguiendo las normas adoptadas por otros países y empleadas en España al fundar los Institutos de segunda enseñanza; atendiendo a la pedagogía y la urgencia, utilizando en primer lugar Maestros y luego titulados de cualquier carrera, convenientemente preparados con cursos intensivos en las normales.

Elevación a 1.500 pesetas del sueldo mínimo del maestro.

Higienización de locales, ensayando además inmediatamente el sistema de Escuelas al aire libre, (niños sanos), Escuelas de bosque (niños delicados) y Escuelas sanatorios (niños enfermos), con modelos económicos y de rápida construcción.

Creación o desarrollo de cantinas, roperos, colonias y semi-colonias escolares, intercambio, escuelas de guarda, maternales, post-escolares y demás instituciones complementarias de la primera enseñanza.

Desenvolvimiento científico y docente del Turismo, para fomento y conservación del Arte y progreso de la educación pública.

Ampliación de la enseñanza femenina en distintos órdenes de cultura.

Reducción obligatoria a 50 del número de alumnos en todas las clases de los diferentes grados de la enseñanza pública.

Bifurcación del Bachillerato y creación de nuevos institutos en las grandes poblaciones.

Aumento de las Residencias de Estudiantes en las capitales populosas

Extensión Universitaria llevada a los pequeños pueblos fabriles, agrícolas, etc., según urgencia, para la mejora y el aumento de la producción nacional.

Excursiones, juegos, y gimnasia obligatorias, graduando los deportes según los diferentes órdenes de la Enseñanza y las localidades.

Enseñanzas prácticas especiales intuitivas en los museos, archivos bibliotecas. Multiplicación de estos centros, en relación con el Turismo y con la instrucción general y popular.

Matrículas gratuitas del 25 al 50 por 100 según los grados y clases de enseñanza y las necesidades locales.

Gratuidad absoluta de la enseñanza primaria (con supresión de retribuciones); rebaja del 50 por 100 en la secundaria; y del 25 en la especial, profesional y superior.

Becas y pensiones para dentro y fuera del país, aumentando las consignaciones, tanto en favor de estudiantes como de profesores y de obreros.

Protección a los establecimientos particulares mediante subvenciones y reparto de material docente y menaje, especialmente a los centros populares.

Crédito para pago de atrasos a los maestros por antiguos débitos municipales.

Traslado a Instrucción Pública de las escuelas especiales de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, de Minas, Montes y Agrónomos, así como de las Instituciones establecidas en el Extranjero, como el Colegio de Bolonia y la Academia de Bellas Artes de Roma.

Régimen de las Escuelas antedichas igual al de los demás establecimientos docentes del Estado, sin limitación de matrícula, aunque obediendo al precepto antedicho sobre el número de alumnos en cada clase.

Validez de los estudios de las Escuelas especiales para las generales científicas de las Academias militares, dejando estas circunscritas a los estudios técnicos respectivos para cada una de las armas del Ejército y la Marina.

Autonomía universitaria. Autonomía docente, local, provincial y regional aparte de la del Estado.

## Ateneo Científico, Literario y Artístico

### Sección de Literatura y Música

#### Grupo Filarmónico

El segundo concierto de la segunda serie tendrá lugar el miércoles 31 de Octubre de 1917, a las seis de la tarde, con arreglo al siguiente

#### — PROGRAMA —

##### PRIMERA PARTE

I. **Mendelssohn.**—Romanzas sin palabras, (1.ª vez).

II. **Bériot.**—Escenas de baile. Fantasia, op. 100, en la menor. (Piano y violín).

##### SEGUNDA PARTE

III. **Rubinstein.**—Estudio en do mayor, op. 25, n.º 2.

IV. **Bellissimo.**—Nofurnino, (1.ª vez).

V. **Chopin.**—Polonesa en do sostenido menor, op. 26, n.º 1. (Piano).

##### TERCERA PARTE

VI. **Beethoven.**—Sonata a Kreutzer, en la, op. 47, (1.ª vez). (Piano y violín).

Piano don Domenico Bellissimo. Violín » Pedro Seguí.

**Advertencias.**—Se suplica el mayor silencio, así como no se entre ni salga del salón durante la ejecución de las obras.

Se empezará con puntualidad a la hora anunciada.

## Ayuntamiento de Mahón

Habiendo ordenado el Excelentísimo Sr. General Gobernador militar de esta Plaza que el tiro al blanco por la fuerza de carabineros de esta Sección se efectue el día 3 y 4 de Noviembre próximo, a las siete de su mañana, en el campo designado al efecto del predio de San Antonio en lugar del Murtá, se hace público para que no se transite por dicho campo en los días y hora designados, al objeto de evitar desgracias.

Mahón 29 de Octubre de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## REGIMIENTO DE INFANTERÍA DE Menorca, número 70.—Mayoría.

Necesitando adquirir este Cuerpo 30 gorras, 30 guerreras y 30 pantalones de paño para ordenanza, se anuncia a concurso para que los constructores que lo deseen, presenten tipos y precios hasta el 31 del corriente, en cuya fecha se reunirá la Junta económica, para ser examinados, teniendo presente que el importe de este anuncio será de cuenta del constructor a quien se le adjudique este servicio, así como el envío y devolución de los modelos no admitidos por cuenta de los concursantes.

Mahón 25 de Octubre de 1917.—El Teniente Coronel Mayor, José Illán.

## CINE CONSEY

JUEVES 1.º DE NOVIEMBRE

ESTRENO de la interesante y colosal cinta en cuatro partes

Unidos en la tumba inmensa

y una REVISTA PATHÉ FRÈRES.

VIERNES 2 NOVIEMBRE

ESTRENO de la segunda serie en 4 partes de la sensacional cinta ma «Pathé»,

ROCAMBOLE

— titulada —

HAZAÑAS DE ROCAMBOLE

## ESPECTÁCULOS

### TEATRO PRINCIPAL

#### «Partida disuelta»

Don José Selgas Ruiz ha hecho honor a su firma de literato ya acreditada al llevar al escenario la obra muy propiamente calificada de comedia dramática «Partida disuelta», estrenada con lisonjero éxito, justo y merecido, el sábado último en nuestro primer teatro.

Asunto: Un fraile, el padre *Ambrosio* (señor Masip) al venir de recojer una herencia a favor de la orden franciscana es atacado por el capitán de bandoleros *Leonardo* (señor Cabré). En la pelea el fraile arrebató al contrincante un medallón. Posteriormente al ir el bandido al convento en busca de la joya, comparada esta con otra igual que el religioso posee, se demuestra que el saltador y el fraile son hermanos a quienes separaron en la infancia desventuras de la vida.

Reconciliados, Leonardo declara disuelta la partida que capitaneaba.

Su amante *Florinda* (señora Brenzini) siente calmarse los celos que le desgarraban el alma, al enterarse de que la fotografía guardada en precioso medallón que Leonardo ansiaba recuperar, no es, como suponía, la de una rival y sí la de la madre del fraile y del bandido.

Los tipos están perfectamente dibujados, en particular el de *Fray Gaspar*, lego que el señor Ortega de Quintana encarnó con acierto y el de *Leonardo*, uno de estos bandidos caballerescos, de nobles sentimientos, fuertes y enérgicos ante los poderosos, amables y caritativos con los pobres y humildes; valientes y simpáticos siempre.

Los cuadros están bien delineados. Llama la atención sobre todo el primero en el que el autor escenografía uno de estos palacios frailunos donde, como dice el lego Gaspar, se acumulan jamones sabrosos en las despensas y añejos vinos en las bodegas.

Las escenas enlazadas con naturalidad y los personajes hablan al estilo usual; no discursen, caso que a menudo se da en obras de autores de talla. Esto no impide que en la comedia que comentamos se oigan frases de alcance como las alusivas a los bandidos cobardes que en las altas esferas sociales roban sin los riesgos del sacrificio y de la lucha.

El interés del espectador es sostenido siempre de tal manera que el desenlace que no se adivina causa intensa emoción.

En suma, el señor Selgas Ruiz, tan culto escritor como digno militar, ha demostrado una vez más que su nombre figure merecidamente entre los de aquellos autores que se dedi-

can con acierto el género cómico dramático.

Así lo entendió la numerosa concurrencia al requerirle para que saliera al proscenio a recoger repetidas veces aplausos y felicitaciones a las que rogamos una los nuestros muy sinceros.

También aplaudimos al señor Masip y personal por él dirigido, así como a los escenógrafos por el cariño y cuidado especial que en la representación pusieron.

—El domingo se representaron por la tarde «El orgullo de Albacete» por la noche ante numerosa concurrencia «Malvaloca» y «Los chorros del oro». El público aplaudió a los artistas.

Con gusto notamos que se pone algún cuidado más en el arreglo de la escena.

CINE CONSEY.—Las interesantes y artísticas cintas «Manuela» y «Hazañas de Rocambole» (en serie), pueden calificarse de aciertos de la empresa y atraen numeroso público.

CINE MODERNO.—Cosecha éxitos por partida triple o sea en el salón que se llena, en la taquilla que agota el papel y en la pantalla donde aparecen magníficas proyecciones.

Pudo así apreciarse el domingo tarde y noche, al desarrollar episodios de las grandiosas series «Judex» y «Libertad».

SALON VICTORIA.—Merecidamente favorece el público este espléndido local donde Pilar Alonso, siempre artista y siempre amable, derrocha gracia y arranca estrepitosos aplausos.

En un intenso cinedrama hemovisto ahora en este salón una notable actriz del arte mudo, Matilde Kassay, que desarrolla una labor hermosísima.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### El día de Francia

Llegan noticias de varias poblaciones del interior de la isla anunciando que ha despertado gran entusiasmo la celebración del Día de Francia y que se preparan comisiones numerosas para acudir a esta ciudad.

Ha comenzado ya el despacho de localidades para la función que se ha de celebrar el domingo por la tarde, y, por las trazas, muy pronto quedarán todas colocadas, por lo que aconsejamos a nuestros amigos que no se descuiden.

El despacho está abierto en la Casa del Pueblo todas las noches desde las nueve.

Conviene que los amigos de fuera

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## Sigue el repliegue de los italianos.-- Ventajas de los franco-ingleses

### Desarrollo de la crisis ministerial

—Soy muy datista y sólo iré donde el jefe mande. En ningún sitio estoy más a gusto que al lado de don Eduardo.

Luego el señor Sánchez Toca se avistó con el marqués de Valdeiglesias.

Este dijo que tenía el encargo de hablar con los señores conde de Romanones y García Prieto a fin de preparar las entrevistas de éstos con el señor Sánchez Toca.

Total, muchas idas y venidas, innumerables consultas y nada en concreto.

**Confusión, revuelo, ansiedad**  
A medida que avanzaba la tarde aumentaba la confusión.

La natural curiosidad, el interés público daba lugar a la impaciencia y a la ansiedad.

La muchedumbre se aglomeraba en la plaza de Oriente hasta hacerla intransitable.

El congreso estaba extraordinariamente animado.

**Más visitas y consultas**

A las cinco de la tarde salió el señor Sánchez de Toca a la calle después de visitar a los señores conde de Romanones y García Prieto.

Sólo pudo hablar con el Conde y éste le ofreció su apoyo.

La respuesta del señor Maura fue la siguiente:

—No tengo partido, veré con simpatía que consiga usted arreglarlo todo.

**Dimes y diretes**

Se aseguraba que el señor Dato negó su concurso.

Se añadía que al oír esta noticia el señor García Prieto dijo:

—Pues yo no seré mas papista que el Papa.

Los mauristas afirmaban que su jefe don Antonio aceptará el poder si se lo ofrecen.

El señor Sánchez de Toca quiso ver al señor Cierva y no lo consiguió porque había éste ido a conferenciar con don Antonio Maura.

**Siguen las andanzas**

A las nueve de la noche el señor Sánchez de Toca llegó a palacio.

En la plaza de Oriente se suscitaron muchos incidentes que dieron pretexto para practicar varias detenciones.

Ante el Rey hizo el señor Sánchez Toca detallada relación de todas las gestiones realizadas y terminó la explicación con estas manifestaciones:

—En realidad nada en concreto he conseguido. Todos los consultados me ofrecen sus simpatías, pero ninguno compromete su apoyo directo.

A las nueve y media salió de palacio el comisionado por el Rey.

Hoy continuarán las consultas y al mediodía volverá al regio Alcázar.

Anoche a las once el señor Sánchez Toca visitó al señor García Prieto.

Al ver a los representantes de la prensa les dijo:

—Compadezco a ustedes que en busca de noticias van como los pobres de puerta en puerta.

—El señor García Prieto me ofrece el mismo apoyo que el conde de Romanones.

**¿Fantasía o realidad?**

Esta madrugada se decía que se habían asignado las carteras siguientes:

Estado, marqués de Lema, datista. Hacienda, Bugallal, datista.

Guerra, general Marina. Fomento, Ventosa o bien Garriga y Massó, regionalistas.

Instrucción, Pedregal, reformista. Justicia, Prida, maurista.

Falta incluir el nombre de un demócrata y designar la presidencia.

Dúdase que cuaje esta candidatura gabinete de concentración.

**Traca final**  
El señor Lerroux ha hecho sensacionales revelaciones sobre la huelga del mes de Agosto.

En un departamento del congreso se han reunido los parlamentarios para preparar la asamblea que hoy debe constituirse en pleno.

Tipografía Manchosa, calle Nueva

Conferencias depositadas en Barcelona el día 29 a las 23-40 y el 30 a las 5-20.

## La guerra mundial

### NOTICIAS VARIAS

#### El gobierno italiano

Roma.—Créese que para resolver la crisis se encargará de formar gobierno el señor Orlando.

En el nuevo gabinete entrarán probablemente algunos de los ministros del dimisionario, incluso el señor Sonnino.

#### Orden general del ejército italiano

Roma.—El generalísimo Cadorna ha dirigido al ejército en guerra una orden del día en la que desarrolla los conceptos siguientes:

La bravura que habéis demostrado durante los dos años y medio de mi mando me da la certidumbre de que cumpliréis con vuestros deberes con entera confianza.

Así lo exigen vuestro honor y la salvación del país.

#### Traición descubierta

París.—Se han descubierto depósitos de armas y archivos donde se guardan documentos clandestinos.

Ha quedado comprobado que el armamento y la documentación descubiertos son resultado de una conspiración para provocar una guerra civil.

Trátase de una maniobra de los agentes y espías alemanes.

#### Los aliados por Italia

Londres.—Se ha publicado una nota oficiosa en la que se manifiesta que las naciones aliadas están más unidas que nunca ante el descalabro italiano. Italia no será desamparada.

Se obrará con prontitud y energía.

## EN LOS FRENTERES

### Parte alemán

Berlín.—Los ejércitos al mando del Príncipe de Bulow han llegado a las cercanías de Udine. Parte de ellos ha penetrado en la región de Brescia.

La fuerza italiana se derrumbó.

Desde Gorizia a Boeza por Cormons llegamos a la frontera austro-italiana.

Encontramos las carreteras obstruidas por los carros y demás impedimentos, así como por las masas de los fugitivos.

El segundo ejército italiano se sostiene debilmente en el Isonzo.

### Parte inglés

Londres.—Al norte de Mercher los franceses han conseguido pleno éxito. Se han apoderada de Lugion y de la península de Mercher.

En todo el frente las baterías truenan sin cesar, en especial en el sector de Lens.

En afortunados vuelos nuestros aviadores arrojaron varias toneladas de explosivos sobre estaciones y aerodromos en los que se produjeron incendios, incluso el de un tren.

Derribamos once aeroplanos alemanes, averiámos ocho y perdimos nueve de los nuestros.

### Partes franceses del día 29

París, tres tarde.—En Bélgica es cada día más intenso el fuego de artillería, sobre todo al norte de Masleu.

ras de Comercio e Industria y los de las agrícolas allí donde las hubiere; los delegados sociales y de agricultura de la región, en la provincia donde residan, el ingeniero jefe del servicio agrónomo de la provincia, el jefe de los trabajos estadísticos en la provincia, un labrador designado por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería; un representante que designará la Cámara competente de industria a que especial y directamente afecte la cuestión que se estudie y 2 consumidores nombrados por las referidas Juntas provinciales, las que cuidarán de que uno de ellos sea precisamente elegido entre la clase obrera.

### Vapores embarrancados

En los periódicos de Barcelona del día 25 apareció la noticia siguiente:

«Dicen de Tortosa que ha pasado por frente a la isla de Buda, en dirección a Francia, un convoy de 60 grandes barcos.

Uno de ellos navegaba tan cerca de la costa que embarrancó, saliendo por su propio esfuerzo.

Los barcos llevaban tropas.

Se asegura que otros dos barcos han embarrancado cerca de Atmella.»

### Conferencia

Recordamos a nuestros lectores que hoy, a las seis de la tarde, don Antonio Vitorry dará en el Ateneo Científico su anunciada conferencia acerca de «Los factores del progreso en Menorca», a la que podrán asistir, además de los ateneístas y sus familias, los señores que constituyen las Cámaras de Comercio y Agrícola y la Junta Provincial de la Liga Marítima Española.

### Agresión

Esta mañana en la plaza del Carmen un joven conductor de un carro ha sido agredido por otros dos. Uno de estos le arrancó la fusta de la mano y el otro le abofeteó.

El herido ha sido asistido en la farmacia del señor Gálvez, calle de Arravaleta.

Uno de los agresores ha sido detenido por la policía.

### Noticias cortas

Según leemos en la prensa de Palma, el sábado salió de aquella capital el senador por Baleares don Jerónimo Pou, con objeto de concurrir a la Asamblea de parlamentarios.

Por R. O. del Ministerio de Marina se ha concedido una subvención de quinientas pesetas a esta Junta Provincial.

## Casino Consey

Teniendo formadas bases de arriendo del salón de espectáculos de este casino para explotación de un cinematógrafo, se publica para los socios que quieran presentar proposiciones para obtener por su cuenta dicho negocio, puedan hacerlo a la Directiva, antes de las doce de la mañana del día 4 del próximo mes de Noviembre, bajo pliego cerrado, sujetándose a aquellas; en cuyo día y hora se reunirá la Junta General para adjudicarle al proponente que ofrezca mayor cantidad para el mismo.

Las bases de manifiesto están en poder del conserje.

Mañón 29 de Octubre de 1917.—El vice-secretario, Miguel Vidal.

## N. GEORGE CÚPULOS

PROFESOR DE IDIOMAS  
Con muchos años de práctica en el extranjero

San Sebastián, I. C. L.

Se venden 30.000 kilos patatas

bolado; exclusivamente para semilla

NICOLAS GRACIA

Calle de la Iglesia número 25

de la ciudad que deseen localidades carriban sin demora haciendo los encargos.

Esta noche a las nueve deben reunirse en la Casa del Pueblo las comisiones encargadas de organizar los diversos números del programa.

Asistirán también a dicha reunión las comisiones de señoras.

### A nuestros colaboradores

Desde que se restablecieron las garantías nos encontramos con originales de rigurosa actualidad que debemos publicar sin demora.

Ténganlo en cuenta aquellos colaboradores que nos han mandado trabajos si no los ven publicados inmediatamente, pues los iremos dando a medida que lo permita el espacio de que disponemos.

### Pésame

Esta mañana ha fallecido el que fué nuestro amigo y ferviente correligionario don Joaquín J. Cavaller persona muy apreciada por lo que su muerte causó verdadero sentimiento a sus numerosos amigos.

La conducción del cadáver, acto puramente civil, tendrá lugar mañana a las diez.

Casa mortuoria: calle de San Luis Gonzaga, 17.

Trasmitimos la expresión de nuestra condolencia a la señora viuda doña Anastasia Blanco y a nuestro amigo estimado don Bartolomé, hijo del finado.

### Vapores correos

Mañana debe llegar de Barcelona el vapor «Monte Toro» que saldrá por la noche para Palma.

De Ciudadela para Palma saldrá esta noche a las ocho el vapor correo.

### Teatros y cines

En el Principal esta tarde a las cinco y media en mafinee en honor de los marinos del crucero «Reina Regente», se representarán «Marianela» y el diálogo «Monomanía torera».

Según nos dicen son ya muchas las localidades adquiridas para asistir a esa función.

Como es de rigor, el jueves se pondrán en escena el drama «Don Juan Tenorio».

En el Cine Moderno esta tarde habrá sesión infantil en las condiciones de costumbre.

### La canción del soldado

En Zaragoza, en la plaza de Toros, celebró un festival patriótico, que a como principal finalidad el estreno de «La canción del soldado».

El festival despertó una expectación enorme.

Quince mil personas invadieron la plaza y cuatro o seis mil se quedaron fuera por la imposibilidad de adquirir entradas.

Al presentarse en el tablado el maestro Serrano estalló una ovación durante.

«La canción del soldado» fué ejecutada por tres bandas militares, con tambores y trompetas; una rondalla y un coro de 1500 soldados.

Se repitió tres veces, entre aplausos atronadores.

El maestro Serrano fué aclamadísimo.

### DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente a la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señoras, caballeros y niños a precios reducidos.

### Subsistencias

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que a cuantas sesiones celebren las Juntas provinciales de subsistencias, asistan en calidad de señores los presidentes de las Cáma-